

Prevé la agencia un panorama positivo

Aplicación de reformas elevará calificación de México: Moody's

Lo importante será la ejecución de la energética, porque formará un proceso de transición y de aprendizaje, señalan especialistas

Silvia Rodríguez/México

La calificación soberana de México, ahora en un nivel de A3, se puede elevar a A2 o incluso a A1 con la aplicación de las reformas estructurales, señaló la agencia de calificación Moody's Investors Service.

En el contexto de la 15 conferencia anual de Moody's, Mauro Leos, analista soberano para México de la agencia, explicó que el nivel crediticio al que llegó el país no implica un límite máximo, pues existen posibilidades de ascender aún más, dependiendo de cómo evolucione la economía nacional.

En este sentido, se espera que la aplicación de las reformas estructurales sea positiva, pues éstas ofrecen una perspectiva de crecimiento económico potencial entre 3 y 4 por ciento hacia la segunda parte del sexenio.

Esta perspectiva se sustenta en mayores inversiones, derivadas, principalmente, de la reforma energética, la cual a su vez estimulará la producción de petróleo, elemento muy



JAVIER GARCÍA

Mauro Leos, analista soberano para México de Moody's.

importante para el desempeño económico, indicó Leos.

No obstante, en el tema de la reforma energética, Nymia Alemaida, analista de Moody's, indicó que es importante señalar que si bien hay quienes consideran que lo peor ya pasó, en su opinión no es así; de hecho, lo peor está por venir, pues las promesas son muchas y las expectativas enormes.

“Lo más importante será la ejecución de la reforma, ya que lo más seguro es que vayan a ocurrir errores, ya que será un proceso de transición y un periodo de aprendizaje”, señaló.

Por otra parte, Moody's resaltó que un alza de la calificación crediticia de México no solamente estará apoyada en las reformas, pues también contempla un punto muy importante para

Las perspectivas de crecimiento se sustentan en mayores inversiones

El alza de la calificación soberana del país, está apoyada también en la recuperación de EU

México, que es el crecimiento económico de Estados Unidos.

Respecto a ese tema, Leos comentó que aunque es lenta, se está viendo una recuperación de la primera economía del mundo, con una expectativa de crecimiento de 2.1 por ciento para 2014 y 3 por ciento para el próximo año.

En ese contexto, hay que tomar en cuenta que también hay riesgos y uno de ellos tiene que ver con un sobrecalentamiento de la economía, derivado de un optimismo excesivo, debido a las “esperanzas” que se tienen de las reformas.

Por último, el analista indicó que en caso de que el escenario del gobierno no se cumpla, la calificación actual de México no se verá afectada, pues las proyecciones oficiales son demasiado optimistas, y la agencia tiene consideradas proyecciones con un panorama menor. **M**